
河南省红十字器官捐献办公室 

2018年 1月 1日（+86-37165949885） 

 

内容提要 

1. 去年一年捐献的少，因为这都是医院的案例。 

2. 去年大概捐了二、三百例。 

3. 问：你们的捐献器官只是供你们本省用，还是也可以给外地提供呢? 

答: 我们是就近的原则，就近救急的原则。 

4. 都是器官系统分配的，不是人去操作分配的。 

5. 红会有一个困难救助金，但是那个没有多少钱。 

 

电话内容 

红会: 喂，你好。 

调查: 哎，你好，祝你新年快乐，哎，我是同行啊。你是河南省红十字会器官捐

献中心，是吧？ 

红会: 嗯，我们是器官捐献办公室。 

 

调查: 因为去年已经过去了，就说这新的一年又开始了，那这个，去年这，你们

那边捐献多不多? 

红会: 少！因为这都是医院的案例。 

 

调查: 啊，对呀，因为我们这边是捐献的很少啊，我们北方人思想都不开化呀，

捐献的很少，我就说你们那边是不是，怎么样，一年捐献了有多少了呢? 

红会: 嗯，我们这儿还行吧，但就是我们去年那儿还没，总数还没统计出来。 

 

调查: 大概有多少? 

红会: 嗯，几百例吧。 

 

调查: 几百例？不是，成功的……就是能用的，成功的。 

红会: 啊，啊，啊，对，对，成功的几百例。 

 

调查: 几百例是大概几百例? 

红会: 三百例。 

 

调查: 啊，二、三百例呀? 

红会: 二三百例，哎，对，对，对。 

 

调查: 那你，你们的这些个，哎，只是供你们本省用吗?还是也可以给外地提供

呢? 

红会: 呃，我们是就近的原则，就近救急的原则。 

 

调查: 我是医院的，帮医院找，现在就是说我们北方捐献的很少啊，那你们那些

捐献的也是，也是供不应求呗，是吧? 



红会: 嗯，那现在就是进一步推进这项工作呗，本来这个工作万事开头难，都比

较那个，刚开始推进的话过程比较缓慢。 

 

调查: 嗯，是，是人们思想还是没有达到那么开放，所以一般人都不愿意做这样

的，特别是中国人…… 

红会: 对，对。 

 

调查: 还有一个就是说捐献的人，你看那个年龄大的，是不是也是不能用？还有

一些就说，嗯，比如说是紧急情况下死亡的，那些车祸呀或者紧急情况…… 

红会: 哦。 

 

调查: 这些也，也有不能用的吧? 

红会: 嗯。 

 

调查: 哦，那，那就是，比如说，这个咱们现在捐献的成功的，一般都是，就是

直接医院分配的，是不是，你们，你们不管? 

 

红会: 对呀，器官分配都是，您是，如果您是咱这系统都知道是器官统一分配，

是在那个，呃，都是，都是器官系统分配的，不是人去操作分配的。 

 

调查: 你们这边的钱呀，就是说他捐献，捐献方给他付钱的话，也，也不是通过

你们吗? 还是通过医院，还是通过你们? 

红会: 我们这儿没有收付钱这一说，我们这儿捐献全部就是资源无偿的。 

 

调查: 哦，那是红十字会不管钱的事，是吧? 

红会: 嗯。 

 

调查: 所以就是捐献不管钱。 

红会: 呃……红十字会最后会根据他家庭情况，有一个就是先进行评估，评估确

实是家庭困难的话，有一个困难救助，困难救助金，但是那个没有多少钱。 

 

调查: 那个救助金是政府给的吧，就公家给的，是吧? 

红会: 对。 

 

 

调查: 哦，行，那好。 

红会: 对，对。 

 

调查: 祝你新年快乐哦，好，好，好。 

红会: 嗯，好，谢谢。 

 

调查: 嗯。再见，再见。 

红会: 嗯，好，再见，嗯，嗯嗯。 


